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PRA 
CASA
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A FAMÍLIA DO EX-JUIZ E ATUAL SENADOR 
SERGIO MORO (UNIÃO BRASIL-PR) JÁ ESTAVA 

SENDO MONITORADA DESDE JANEIRO 
POR INTEGRANTES DO PCC SUSPEITOS 
DE PLANEJAR MATAR E SEQUESTRAR 

AUTORIDADES. POLÍCIA, P7

SEAP QUER CONCURSO PARA SUPRIR 
DÉFICIT DE 1.400 AGENTES

SERVIÇO, P10

PREFEITURA 
RESGATA CÃES QUE 
VIVIAM SOB MAUS-
TRATOS NA BARRA
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ImaginaSamba 
é a atração do 
Bar do Zeca 
Pagodinho 
na Baixada
CULTURA, P9
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BOLSONARO 
DEVE ENTREGAR 
JOIAS E ARMAS 
ATÉ AMANHÃ
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A Organização das 
Nações Unidas (ONU) aler-
tou para o “risco iminente” 
de uma crise global de escas-
sez de água. De acordo com 
um relatório da organização 
publicado na última terça-
-feira, 21, os principais moti-
vos são o consumo crescente 
e as mudanças climáticas. 
Na Conferência da Água de 
2023, que começou ontem, 
em Nova York, a ONU pre-
tende alcançar compromis-
sos mundiais para mudar o 
paradigma de gestão. “A água 
inicia guerras, apaga incên-
dios e é fundamental para 
a sobrevivência humana, 
mas garantir o acesso a 
todos depende em grande 
parte da melhoria da coo-
peração”, diz um trecho do 
relatório. Cerca de 2 bilhões 
de pessoas não têm acesso à 

água potável e 3,69 bilhões 
não têm acesso a serviços de 
saneamento seguros, ressalta 
o documento. A ONU con-
clui que a população urbana 
global já enfrenta escassez 
de água, o que irá duplicar, 
segundo estimativas. Outro 
fator que desfavorece a situ-
ação é a “incidência de secas 
extremas e prolongadas”, 
que também afeta os ecos-
sistemas. O Dia Mundial da 
Água foi comemorado nesta 
quarta-feira, 22.

O Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) está revisitando todos os 
lugares que ainda apresentam índices altos 
de entrevistas não realizadas, por ausência 
dos moradores ou por recusa, para o Censo 
Demográfico 2022. Segundo o IBGE, nas 
áreas de favelas e comunidades urbanas, 
além de ausência e recusa, há outros desa-
fios: muitas vezes não existe endereço, o 
que dificulta o percurso dos recenseado-
res e o registro dos domicílios.  

“Nas áreas mais densas, a coleta tam-
bém pode ser dificultada, pois há maiores 
chances de omissão de domicílios (de fun-
dos ou na laje) por parte do recenseador. 
Há ainda problemas de acesso e circula-
ção em algumas comunidades por causa de 
desconhecimento do recenseador e receio 
do morador em receber [o recenseador]”, 
informou o instituto.

“Para que todos os domicílios sejam 
visitados, o IBGE está fazendo ampla divul-
gação da coleta em favelas e comunidades 
urbanas, para que os próprios moradores 
recebam e auxiliem o recenseador, indi-
cando as melhores rotas e o local de mora-

dias”, acrescentou o órgão.
Este mês, o IBGE fechou parceria com 

o Instituto Pereira Passos (IPP), órgão de 
pesquisa da Prefeitura do Rio, para reduzir 
o percentual de domicílios que não respon-
deram ao Censo nos aglomerados subnor-
mais da cidade, que está em torno de 9%. 

A parceria envolve a contratação de ex-
-agentes de Territórios Sociais, programa 
da prefeitura com o ONU-Habitat - Pro-
grama das Nações Unidas para os Assen-
tamentos Humanos, em que são realizadas 
pesquisas domiciliares em grandes favelas 
do Rio, como Rocinha e Maré.

“Ter informações qualificadas das fave-
las da cidade é de suma importância para 
o desenvolvimento de políticas públicas 
efetivas, baseado em dados e evidências. 
Por isso o Censo é tão importante. O IPP 
já tem uma parceria de longa data com o 
IBGE e apoiá-lo nessa corrida final é dever 
da casa”, afirmou, em nota, o presidente do 
Instituto Pereira Passos, Carlos Krikhtine.

“Com nossa experiência com o Pro-
grama Territórios Sociais, formamos recen-
seadores comunitários muito especiali-

zados no território carioca. Além disso, 
podemos apoiar o IBGE com uma rede de 
conhecimentos locais institucionais muito 
potentes”, acrescentou.

Os novos recenseadores trabalharam 
em fases anteriores do Territórios Sociais e 
têm experiência com pesquisas domiciliares 
nas localidades prioritárias. Na semana pas-
sada, eles foram treinados pelo IBGE para 
um conhecimento mais profundo sobre o 
questionário utilizado no Censo.

“Territórios é um programa que visa 
encontrar as famílias mais vulneráveis e, 
por isso, precisa estar diariamente nessas 
comunidades. Temos uma excelente arti-
culação nesses territórios, os nossos agen-
tes de campo são moradores e conhecem 
muita gente. Além de disponibilizar uma 
lista de pessoas experientes para traba-
lhar, estamos oferecendo todo suporte ao 
IBGE, deslocando nossos coordenadores 
de campo para acompanhar as equipes 
com o objetivo de alcançar as famílias que 
ainda não responderam ao Censo”, infor-
mou, em nota, a coordenadora técnica de 
Projetos Especiais do IPP, Andrea Pulici.
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D
ados do Pano-
rama dos Resí-
duos Sólidos no 
Brasil 2022 mos-

tram que a geração de resídu-
os plásticos nas cidades bra-
sileiras foi de 13,7 milhões 
de toneladas em 2022, ou 64 
quilos por pessoa no ano. A 
publicação, divulgada é ela-
borada pela Associação Brasi-
leira de Empresas de Limpeza 

Pública e Resíduos Especiais 
(Abrelpe).

De acordo com a pesquisa, 
o resíduo plástico é o tipo 
de poluente mais encontrado 
nos corpos hídricos do pla-
neta: corresponde a 48,5% 
dos materiais que vazam para 
os mares. “Os dados mais 
recentes mostram que cerca 
de 22 milhões de toneladas de 
plásticos vazam para o meio 

ambiente a cada ano em todo 
o mundo, e uma parte con-
siderável desses materiais 
tem os oceanos como des-
tino”, destaca o presidente 
da Abrelpe e presidente da 
International Solid Waste 
Association, Carlos Silva 
Filho.

No Brasil, segundo a 
Abrelpe, mais de 3 milhões 
de toneladas de resíduos 

sólidos vão parar nos rios e 
mares todos os anos, quan-
tidade suficiente para cobrir 
mais de 7 mil campos de fute-
bol. “A melhor solução para 
o problema do lixo no mar 
reside justamente no aper-
feiçoamento dos sistemas e 
infraestruturas de limpeza 
urbana nas cidades, que 
deve ocorrer com progra-
mas permanentes de educa-

ção ambiental implementa-
dos em todas as camadas da 
população”, diz Silva Filho.

Segundo a Abrelpe, cerca 
de 80% do total de resíduos 
encontrados nos mares 
são oriundos de atividades 
humanas desenvolvidas no 
continente, seja no litoral ou 
em regiões onde correm rios 
que deságuam em ambientes 
marinhos.

Reprodução

Números são da Associação de Empresas de Limpeza Pública

Relatório da 
organização aponta 
que os motivos são o 
consumo crescente e 
as mudanças climáticas
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NÚMERO DE MOTORISTAS DIRIGINDO 
BÊBADOS FLAGRADOS PELA LEI SECA RJ 
CAI NO VERÃO 2023
A Operação Lei Seca do Rio de Janeiro informou que fechou a Operação 
Verão com redução no índice de alcoolemia. A taxa de motoristas 
flagrados no bafômetro caiu de quase 15% para 10,57%.
De acordo com os dados da Secretaria de Estado de Governo, foram 
fiscalizados 11.197 motoristas somente nas ações realizadas nos 
horários de saída de praia ou em pontos turísticos, entre os dias 21 
de dezembro e 20 de março. Neste período, 1.184 motoristas foram 
flagrados dirigindo sob o efeito do álcool e tiveram a carteira de 
habilitação apreendidas (10,57%).
Em relação ao verão do ano passado, foi menor a taxa de motoristas 
positivados no bafômetro da Lei Seca. Em 2022, no mesmo período 
foram examinados pelos agentes 8.053 condutores e reprovados 1203 
reprovados no teste de alcoolemia (14,94% de todos os motoristas).
O resultado da Operação Verão foi apresentado nesta terça-feira, durante 
as homenagens pelos 14 anos de criação da Operação Lei Seca. Uma 
missa foi celebrada na Igreja da Candelária para comemorar a data e 
contou com a presença de mais de 400 pessoas.
Reforço nas campanhas educativas
O Secretário de Estado de Governo, Chico Machado, ressaltou que o 
aumento de pessoas dirigindo sob a influência do álcool, verificado 
no momento após o fim da pandemia, começou a reduzir graças a 
campanha de conscientização da Lei Seca.
“O verão do ano passado nos apresentou um dado muito elevado e que 
mereceu a adoção de vários mecanismos para reduzir o número. Um 
deles foi a adoção da fiscalização com motos, a ampliação do quadro 
de fiscais e a intensificação das campanhas educativas”, destacou o 
secretário.
Na Operação Verão deste ano, a Lei Seca atuou com o auxílio de drones e 
montou fiscalização diurnas nos principais acessos às áreas de praias da 
Capital e do Interior do Rio de Janeiro.

CENTRO DE OPERAÇÕES RIO RECEBE 
VISITA DO PRESIDENTE DA ABNT

O presidente da Associação Brasileira de Normas Técnicas (ABNT), 
Mario Willian, visitou o Centro de Operações Rio. Ele foi recebido pelo 
chefe executivo do COR, Marcus Belchior, que apresentou a estrutura do 
equipamento público referência em operação de cidade. Participaram 
do encontro o diretor de certificações da ABNT, Antônio Carlos Barros 
de Oliveira, e o diretor-geral da ABNT, Ricardo Fragoso, além de outros 
membros do próprio COR.
Durante a reunião, que durou cerca de duas horas, Belchior explicou os 
protocolos operacionais do local, detalhou como funciona o cotidiano 
de monitoramento da cidade e mostrou os sistemas utilizados pelo 
equipamento. O encontro terminou com a perspectiva de avanços na 
parceria entre os dois órgãos.
“É uma estrutura extremamente suntuosa e que certamente contribui 
muito para a operação do Rio de Janeiro no seu dia a dia”, destacou o 
presidente da ABNT, Mario Willian Esper.
Entre os assuntos conversados estava a possibilidade de criar grupos 
de trabalho com diversas finalidades entre os dois órgãos. A criação de 
indicadores de normas brasileiras para gestão de cidade e a certificação 
do COR como equipamento de resiliência também estiveram entre os 
temas tratados.
“Foi uma reunião que nos animou muito. A ABNT é um órgão de extrema 
credibilidade. Num futuro próximo, poderemos chancelar todo o trabalho 
já realizado no Centro de Operações Rio, desde ano de 2010, como 
grande referência de operação de cidade. As conversas vão continuar e 
trabalharemos para isso”, comemorou Marcus Belchior.

HOMEM É ATROPELADO POR CAMINHÃO 
NA AVENIDA BRASIL
Um homem, ainda não identificado, morreu após ser atropelado por um 
caminhão na Avenida Brasil, altura de Manguinhos, na Zona Norte, na 
madrugada de ontem 
De acordo com o Corpo de Bombeiros, o quartel de Benfica foi acionado 
por volta das 1h30 e ao chegar no local a vítima já estava morta. O 
acidente ocorreu um pouco depois do Viaduto Ataulfo Alves, em Benfica.
Segundo o Centro de Operações Rio, uma faixa da via ficou interditada no 
sentido Zona Oeste. Por volta das 6h40 a pista foi liberada.
De acordo com a Polícia Civil, o caso foi registrado na 21ª DP 
(Bonsucesso). A perícia foi realizada no local e diligências estão em 
andamento para esclarecer os fatos.
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A 
Secretaria Muni-
cipal de Proteção 
e Defesa dos Ani-
mais do Rio (SM-

PDA) resgatou dois cães, na 
noite desta terça-feira (21), 
que foram abandonados den-
tro de um apartamento, em 
um condomínio na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste do Rio. 
Os animais estavam presos 

há dois dias em um local in-
salubre.

Segundo o Jornal o Dia, o 
coordenador de fiscalização 
e maus-tratos da SMPDA, 
Jack Calderense, deu detalhes 
como a ação. “Os animais 
estavam em péssimas condi-
ções. Havia fezes para todos 
os lados e muita sujeira. Eles 
não tinham abrigo pro sol, 

nem pra chuva e não tinham 
alimentação”, afirmou Jack. 

A prefeitura foi ao local 
após receber diversas denún-
cias no 1746, além de ser pro-
curada pelo advogado do 
condomínio. Uma lei muni-
cipal determina que os pré-
dios notifiquem situações de 
maus-tratos à Secretaria.

De acordo com a SMPDA, 

a tutora dos cães, apesar de 
avisada, não compareceu ao 
local e vai responder pelo 
crime de maus-tratos.

Após o resgate, os ani-
mais foram levados para o 
Abrigo Público da Fazenda 
Modelo, em Guaratiba, na 
Zona Oeste. Eles serão cas-
trados e ficarão à disposição 
da Justiça.

Prefeitura resgata 
cães abandonados 
em apartamento  

na Barra

Animais, que estavam em local insalubre, foram levados para Fazenda Modelo

A Subprefeitura de Jaca-
repaguá e a Secretaria de 
Ordem Pública realizaram 
nesta quarta-feira, dia 22, 
uma operação de demolição 
de dois muros construídos 
irregularmente na Gardênia 
Azul. As estruturas foram 
erguidas em alvenaria tota-
lizando 44 m2 e ocupando 
uma área de 110 m2 em via 
pública, sem nenhuma auto-
rização da Prefeitura e servia 
para dividir o terreno com a 
construção vizinha e ampliar 
a área útil do local.

“A Gardênia Azul é uma 

área que a Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Ordem 
Pública, faz constantemente 
operações para demolições 
de construções irregulares. 
Lembrando que essas cons-
truções não têm autorização, 
portanto colocam risco a vida 
das pessoas e por esse motivo 
seguiremos realizando essas 
operações para trazer ordem 
pública e legalidade para a 
cidade e para respeitar o 
espaço público e fazer com 
que o município cresça de 
forma organizada”, ressalta o 
secretário de Ordem Pública, 

Brenno Carnevale.
A Subprefeita de Jacare-

paguá, Talita Galhardo, tam-
bém destaca a importância 
da ação:

“Estamos investindo 
cerca de três milhões de 
reais na obra de revitaliza-
ção neste trecho da Gardênia 
Azul. Recebemos denúncias 
de que uma pessoa estava 
duplicando a obra em uma 
casa bem aqui na avenida 
principal, ele estava murando 
e ocupando a área pública, 
então demolimos o muro. A 
nossa obra está avançando 

aqui na Av. Isabel Domin-
gues, com revitalização do 
espaço, melhorias no entorno 
e legalização do comércio, 
espaço de quiosques organi-
zados para as pessoas traba-
lharem. Não vamos deixar a 
desordem tomar conta daqui 
e vamos continuar agindo 
para que as irregularidades 
não continuem”, completa 
Talita Galhardo.

Também parcelaram da 
operação a Secretaria de 
Conservação, Guarda Muni-
cipal, Comlurb, Rio Luz e 
Polícia Militar.

Encontro teve como objetivo avanços na parceria entre os dois órgãos

As estruturas foram erguidas em alvenaria 
totalizando 44 m2 e ocupando uma área de 

110 m2 em via pública

Prefeitura do Rio faz a demolição de muros 
construídos irregularmente na Gardênia Azul
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mamíferos e aves marinhas.
“O descarte inadequado de resí-

duos é um dos impactos que mais 
chama a atenção na bacia hidrográ-
fica. Juntos, os projetos da REDA-
GUA convidam voluntários, poder 
público e sociedade civil organi-
zada, para criar um dia de limpeza 
em praias da Baía de Guanabara, 
acreditando no poder da mobiliza-
ção social e envolvimento de toda a 
sociedade que gostaria de ver a Baía 
limpa. Mais do que uma faxina, esta 
é uma ação de educação ambien-
tal”, explica a coordenadora de Edu-
cação Ambiental do Projeto UÇÁ, 
Larissa Paiva.

A ação contará também com o 
apoio do Projeto Do Mangue ao Mar, 

em convênio com a Transpetro, que 
irá liderar as atividades na Praia de 
Piedade, em Magé.

“Infelizmente, há uma estimativa 
que, se não fizermos nada, até 2050 
teremos mais plástico nos mares do 
que peixes. Esse é o futuro que que-
remos deixar para nossas crianças? É 
por causa disso que vamos atuar em 
parceria com a REDAGUA para pro-
mover essa grande ação de sensibili-
zação ambiental. Nós temos a expec-
tativa de envolver a comunidade de 
Piedade, os moradores de Magé, as 
comunidades tradicionais e os movi-
mentos que já lutam pela conserva-
ção desse município. Vamos juntos 
por um litoral livre de poluição!”, 
ressalta a coordenadora de Educa-

ção Ambiental do Projeto Do Man-
gue ao Mar, Andresse Maria.

Assim como na primeira edição, 
o Clean Up Bay terá a participação 
de Moçambique, que replicará a ati-
vidade na Praia de Macaneta. Essa 
ação de limpeza será realizada pela 
Cooperativa de Educação Ambien-
tal Repensar.

��������	
�	����������
Os voluntários inscritos no Clean 

Up Bay serão convidados a participar 
de uma capacitação on-line, que será 
no dia 22/03. A ideia é que na “For-
mação de Lideranças para Limpeza 
de Praias e outros ambientes”, as pes-
soas sejam orientadas quanto ao uso 
dos equipamentos de proteção indi-

Divulgação
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Mutirão ocorrerá no dia 25 de março, 
em São Gonçalo, Niterói, Magé, 
Cachoeiras de Macacu e Tanguá
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Evento ocorreu na Praça Elizabeth Paixão, no Centro, na última sexta-feira
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e idealizadora do projeto Convive 
com um Autista, relata como tem 
sido estar à frente da ação. “Não é 
fácil, é uma jornada muito árdua. 
Mas é gratificante quando vejo elas 
aqui. Algumas são mães solo e estar 
aqui é uma conquista. Trazer a feira 
para cá dá mais visibilidade ao pro-
jeto e é isso que eu quero. A gente 
está saindo do anonimato para o 
mundo”, valoriza.

vidual (EPIs), extensão da área a ser 
trabalhada, dinâmica da atividade e 
tudo que o interessado precisa para 
se preparar para o Clean Up Bay ou 
organizar a sua própria limpeza em 
sua comunidade.

�����	�	�������
A Rede de Conservação Águas da 

Guanabara (REDAGUA) é uma rede 
de atuação territorial que reúne qua-
tro projetos patrocinados pela Petro-
bras, por meio do Programa Petro-
bras Socioambiental — Coral Vivo, 
Guapiaçu, Meros do Brasil e UÇÁ 
— e tem como missão potencializar 
resultados para alcançar a melhoria 
da sociobiodiversidade da região da 
Baía de Guanabara.

sas causas, nossas verdades com os 
nossos filhos, e ainda ser uma fonte 
de renda. A feira tem trago um cres-
cimento muito grande não só para 
a vida do meu filho, que é autista, 
como também para mim, que sou 
mãe. Sou muito grata a toda a equipe 
que o realiza, tem sido muito gratifi-
cante e eu me orgulho de ver mulhe-
res, mães, lutando e batalhando por 
isso. E eu queria muito que toda a 

população tivesse o conhecimento 
de toda a grandeza desse projeto e 
lutasse por essa causa junto conosco” 
conta Vanessa da Costa, que tem 41 
anos, mora na Chatuba e tem um 
filho dentro do espectro. 

A feira é composta por várias bar-
raquinhas para venda de artesana-
tos, cosméticos e doces, entre outros 
produtos. Assistente social do CRAS 
Santa Terezinha, Diana Machado 

acompanha de perto o projeto. “Vai 
além da questão do empreendedo-
rismo, é um momento de interação 
entre elas e de troca de experiências. 
Tem sido um ganho sempre. É um 
acolhimento integral à família, por-
que pensa no todo, é um suporte para 
as mães”, reforça Diana.

Atualmente, 14 mães participam 
da iniciativa. Andréa Alves, coorde-
nadora do CRAS Santa Terezinha 

�poluição das praias e mares 
é um problema grave não só 
no Brasil como em todo o 
mundo. Com o objetivo de 

sensibilizar a população fluminen-
se para as consequências do descar-
te inadequado de resíduos, os Proje-
tos Coral Vivo, Guapiaçu, Meros do 
Brasil e Uçá, patrocinados pela Pe-
trobras por meio do Programa Petro-
bras Socioambiental, realizam a se-
gunda edição do Clean Up Bay – Dia 
de Limpeza da Baía de Guanabara. 
Promovido pela Rede de Conserva-
ção Águas da Guanabara (REDA-
GUA), o evento ocorrerá no dia 25 
de março, a partir das 9h, em São 
Gonçalo (Praia das Pedrinhas), Ni-
terói (Praia de Itaipu e Boa Viagem), 
Magé (Praia de Piedade), Cachoei-
ras de Macacu (Rio Macacu) e Tan-
guá (Rio Caceribu).

Inspirado no Clean Up Day, ação 
mundial promovida anualmente para 
um mundo sem lixo, o Clean Up Bay 
será um dia de coleta, triagem e des-
tinação de resíduos. Os voluntários 
vão atuar nas quatro praias e dois 
rios para recolher o lixo descartado 
incorretamente. A ação é dividida 
em duas partes: a coleta e a triagem, 
quando o material coletado será clas-
sificado, registrado e pesado.

Este ano, o Clean Up Bay integra 
mais uma vez o calendário Rio2030, 
composto por uma série de ações de 
educação sustentável com o obje-
tivo de sensibilizar a população flu-
minense para a necessidade de cui-
dados com o meio ambiente.

Na edição anterior, que ocorreu 
em junho de 2022, foram recolhidos 
530 kg de resíduos em 180 metros de 
faixas de areia em apenas uma hora 
de coleta. Do total coletado, 39% 
foram resíduos plásticos encontra-
dos sob diferentes formas, desde itens 
maiores como sacos de plástico, redes 
de pesca e fragmentos de isopor, até 
lacres e anéis de plástico das emba-
lagens de bebidas, além de canudos 
e brinquedos, que podem conduzir 
ao enredamento e lesões nos peixes, 

A oitava edição da Feira das 
Mães de Autistas Empreendedoras 
do projeto Convive com um Autista 
aconteceu na última sexta, 17 de 
março, na Praça Elizabeth Paixão, 
às 9h. A ação acontece uma vez por 
mês, durante todo o ano.  A inten-
ção é ajudar mães atípicas com uma 
fonte de renda extra e também com 
a integração e a criação de uma 
rede de apoio.

“Esse projeto mudou muito a 
minha vida, essa oportunidade de 
estarmos juntos e compartilhar nos-

SERVIÇO
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Clean Up Bay - Dia de 
Limpeza da Baía de 

Guanabara
Data: 25 de março

Horário: às 9h
Locais: São Gonçalo (Praia 

das Pedrinhas), Niterói 
(Praia de Itaipu e Boa 

Viagem), Magé (Praia de 
Piedade), Cachoeiras de 
Macacu (Rio Macacu) e 
Tanguá (Rio Caceribu)
Locais internacionais: 

Praia de Macaneta 
(Moçambique)

Divulgação
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�Prefeitura de Re-
sende segue com a 
primeira etapa da 
reforma administra-

tiva no pátio municipal. Re-
centemente, foram iniciadas 
as obras na Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Urbano e na Controladoria. 
De acordo com a pasta, as 
equipes trabalham na retira-
da das divisórias, esquadrias 
em aço e folhas de vidro, ar-
rancamento de portas, de-
molição de alvenaria, remo-
ção do forro e retirada de 
luminárias e tampas. 

O cronograma completo 
de obras inclui ainda cons-
trução de parede em drywall, 
assentamento de revesti-
mento em paredes, imperme-
abilização de área molhada, 
colocação de rodapé, pin-
tura completa, além da ins-
talação de novas redes elé-
trica e hidráulica.

Visando proporcionar 
melhorias na estrutura dos 
departamentos, o local rece-
berá novas salas de reunião, 
melhores divisões dos setores, 
copa para os servidores públi-
cos, nova recepção com arqui-
tetura moderna para atender 

a população, dentre outros 
detalhes. 

“A secretaria de Desen-
volvimento Urbano elabora 
diagnósticos, estudos e pes-
quisas de natureza social e 
econômica para processos 
de planejamento no muni-
cípio. É de lá que sai toda 

Rafael Barreto/PMBRConsiderado um dos 
eventos mais importantes e 
queridos do calendário artís-
tico, cultural e turístico do 
Estado do Rio de Janeiro e 
da cidade de Paraty, o Bour-
bon Festival Paraty - www.
bourbonfestivalparaty.com.
br – apresenta programação 
da sua 13ª edição nos dias 
14, 15 e 16 de abril de 2023, 
sexta a domingo. Durante os 
três dias do Bourbon Festival 
Paraty, mais de 30 apresen-
tações de artistas nacionais 
e internacionais passarão 
pelos dois palcos principais 
e em buskers, também tem 
jazz itinerante na Kombi e 
música dentro da igreja. Tudo 
feio com amor, para espalhar 
mais de doze horas de música 
de graça todos os dias, para 
todos os públicos. Além de 
uma exposição de fotogra-
fia e workshops.

Com muito orgulho da 
história que construiu, com 
os fãs que conquistou e com 
a música que transborda em 
clima de festa e harmonia 
pelas ruas de pedra da mara-
vilhosa cidade histórica, o 
Bourbon Festival Paraty é 
reconhecido por ser um dos 

eventos que mais movimenta 
a economia e o turismo da 
região. Realizado pela Pre-
feitura de Paraty, através de 
sua Secretaria de Turismo, 
em parceria com o Bourbon 
Street Music Club, a 13ª 
edição do Bourbon Festival 
Paraty conta com o patro-
cínio da Repsol Sinopec 
Brasil, através da Lei Fede-
ral de Incentivo à Cultura 
do Ministério da Cultura – 
Governo Federal – União e 
Reconstrução.

Realizado pela Prefeitura 
de Paraty, através de sua 
Secretaria de Turismo, em par-
ceria com o Bourbon Street 
Music Club, a 13ª edição do 
Bourbon Festival Paraty conta 
com o patrocínio da Repsol 
Sinopec Brasil, através da Lei 
Federal de Incentivo à Cul-
tura do Ministério da Cultura 
– Governo Federal – União e 
Reconstrução.
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O secretário de Defesa Civil de Bel-
ford Roxo, Alberto Vieira, visitou na 
quarta-feira (15-03) o projeto ecosso-
cial Kafango Verde, localizado no bairro 
Piam. Idealizado e realizado em 2013, o 
projeto promove inclusão social e cons-
ciência ambiental através da prática de 
mergulho recreativo, dentre outras ati-
vidades.

Uma piscina de quatro metros de 
profundidade e um sonho de ajudar 
na formação de jovens, foi o que moti-
vou o suboficial da reserva da Marinha, 
William Ferreira, a oferecer aulas gratui-
tas de mergulho e ecologia para jovens 
do município. “Tenho como propósito 
de vida ajudar as crianças. Já formei 21 
turmas de mergulhadores recreativos no 

projeto e acredito no poder transforma-
dor que essas atividades proporcionam 
para beneficiar a nova geração de cida-
dãos”, explicou William.

O secretário municipal de Defesa 
Civil, Alberto Vieira, esteve presente 
para conhecer mais sobre o projeto. 
“Precisei conhecer de perto esse pro-
jeto que educa jovens e forma cidadãos 
de bem através da disciplina e conheci-
mento”, comentou. “A formação cidadã é 
um dos pilares do aprendizado na socie-
dade, e com a experiência de mergulha-
dor do William, tenho certeza que o pro-
jeto abre portas para os jovens”, com-
pletou Alberto.

Durante as aulas, turmas com até 
26 jovens aprendem a prática do mer-

gulho e primeiros socorros, como 
também educação ambiental e valo-
res sociais. Com 2 a 3 meses de pro-
jeto, os alunos recebem capacitação 
e certificação como mergulhadores 
recreativos.

Explicando o termo ‘Kafango Verde’, 
o mergulhador conta que é usado como 
apelido entre os escafandristas. A pala-
vra carrega o respeito e o companhei-
rismo dos bravos profissionais de mer-
gulho. E o ‘Verde’ remete a sustentabi-
lidade e consciência ambiental.

O projeto Kafango Verde oferece 
aulas gratuitas para jovens de 12 a 18 
anos, todas às quintas (18h30) e sába-
dos (9h), na rua Baraúna, 43, Piam – 
Belford Roxo.

William Ferreira destacou que o curso já formou 21 turmas de mergulhadores recreativod

ideia de ocupação, regulari-
zação de solo e demais proje-
tos urbanos. Todo o projeto da 
obra inclui melhorias estrutu-
rais e organização dos seto-
res da secretaria de Desen-
volvimento Urbano e Con-
troladoria, proporcionando 
mais conforto no atendimento 

aos munícipes. Além disso, 
também possibilita ampliar 
o espaço, com melhores con-
dições de trabalho aos servi-
dores”, explicou Denise de 
Abreu Manhaes, secretária 
de Desenvolvimento Urbano. 

No período em que as obras 
estiverem acontecendo, o aten-

dimento ao público tanto da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Urbano (SMDU) quanto da 
Controladoria foi realocado 
para a antiga sala da SMDU, 
no pátio da Prefeitura. 

“Os dois setores são inter-
ligados e desempenham papéis 
burocráticos e operacionais 

O projeto da obra inclui pintura completa, instalação de novas redes elétrica e hidráulica, além de novas recepção e sala de reunião

importantes para o desenvol-
vimento urbano de Resende. 
Com as novas intervenções, 
teremos grandes evoluções 
estruturais que nos permiti-
rão atender ainda melhor os 
munícipes”, finalizou João 
Perez dos Anjos, controlador 
geral de Resende. 

Os dois setores 
são interligados 
e desempenham 
papéis burocráticos 
e operacionais 
importantes para 
o desenvolvimento 
urbano de Resende. 
Com as novas 
intervenções, teremos 
grandes evoluções 
estruturais que nos 
permitirão atender 
ainda melhor os 
munícipes””
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Evento acontece 
nos diias 14, 15 
e 16 de abril
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O ex-juiz foi condenado 
em dezembro, em 
segunda instância, a 
7 anos de prisão pelo 
crime de peculato e 
a 1 ano por fraude 
processual.
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Funcionárias terceiriza-
das do Centro de Pesquisas da 
Petrobras, na Ilha do Fundão, 
Zona Norte do Rio afirmam 
ter vivido episódios de assédio 
sexual. As acusações são inves-
tigadas pelo Ministério Público 
e pela Polícia Civil.

O Ministério Público Esta-
dual denunciou um petroleiro 
por constrangimento sexual 
dentro da unidade, em junho 
do ano passado. A investigação 
aponta que Cristiano Medeiros 
de Souza teria assediado por 
pelo menos três vezes uma auxi-
liar de limpeza. Sua defesa nega 
as acusações (leia mais abaixo).

Segundo a Globonews, o 
documento diz que o acusado 
teria praticado o assédio uti-
lizando da sua “condição de 
superior hierárquico inerente 
ao seu cargo”. O documento 
também diz q ele disse para a 
vítima “Eu sou petroleiro que 
manda aqui, sou eu, eu te pro-
tejo” “enquanto balançava o 
crachá durante as tentativas de 
se relacionar sexualmente com 
a vítima”.

A funcionária conta que o 
assédio começou depois de ser 
convidada pra fazer faxina no 
apartamento dele: “Ele falou 
assim: ‘Eu fiquei pensando, se 

você for trabalhar lá em casa eu 
ia te comer toda hora’.

“Aí eu me travei, fiquei 
calada e fui fazer meu serviço. E 
sempre ele vinha atrás. As con-
versas era o tempo todo sobre 
sexo. Eu entrava pra trabalhar 
[e ele dizia]: ‘E aí, como foi sua 
noite? Fez muito sexo?’”, acres-
centa, dizendo que alertou a 
Cristiano que tinha marido.

Os assédios, porém, teriam 
ficado ainda mais agressivos, 
com toques no corpo da auxiliar 
de limpeza e outras agressões:

“Em um plantão, ele tava 
na mesa. [No local], tem dois 
banheiros. Eu passei por ali, ele 
deu um tapa na minha bunda. 
Eu disse: cara, para, por favor! 
Ele abriu as calças, eu falava: 
‘Cara, pelo amor de Deus, me 
deixa sair, eu só quero traba-
lhar”. E ele: ‘Não, não, mexe 
aqui nele, põe a mão. Dá um 
beijinho”. Na copa, ele quis ver 
minha calcinha. Nesse dia eu 
cansei, ele descia minha calça, 
eu subia. Pedia: ‘Pelo amor de 
Deus, me deixa em paz”.

Esse não é o único inquérito 
contra o petroleiro. Cristiano 
responde a pelo menos outras 
duas acusações do mesmo tipo, 
investigadas pela Polícia Civil e 
já encaminhadas ao MP.

A 
Polícia Federal 
prendeu, no Rio 
de Janeiro, o ex-
-juiz federal Flá-

vio Roberto de Souza, de 60 
anos.

O ex-juiz foi condenado em 
dezembro, em segunda instân-
cia, a 7 anos de prisão pelo 
crime de peculato e a 1 ano 
por fraude processual.

Em 2015, o então magis-
trado foi flagrado dirigindo 

o Porsche de Eike Batista. 
Na ocasião, Flávio Roberto 
ainda guardou dinheiro 
apreendido por ordem dele 
mesmo com o empresário e 
levou o piano de Eike para 
o seu apartamento.

De acordo com a denúncia 
do Ministério Público Fede-
ral, em 2015, quando era juiz 
titular da 3ª Vara Federal Cri-
minal do Rio, Flávio Roberto 
se apropriou de parte do valor 

apreendido.
Por ordem do então juiz, 

a Polícia Federal havia reco-
lhido com Eike Batista R$ 90 
mil, 2.750 libras esterlinas e 
5.442 dólares em espécie, além 
do piano e do Porsche.

O dinheiro foi guardado 
na sala de Flávio na 3ª Vara 
Federal Criminal. O piano e 
o veículo foram armazenados 
no condomínio residencial do 
então magistrado.

Mandado de prisão foi expedido após condenação por peculato e fraude processual. Flávio Roberto de Souza, flagrado dirigindo o carro de luxo do 
empresário, também guardou mais de R$ 100 mil apreendidos em sua sala na Justiça Federal

PF prende ex-juiz que levou 
Porsche e piano apreendidos 
de Eike Batista para sua casa

Além do policial, outro 
homem também foi 

assassinado, ambos 
foram encontrados em 

um bar no bairro  
Aldeia da Prata

POLÍCIA CIVIL PRENDE  
87 PESSOAS EM 
OPERAÇÃO PARA 
REPRIMIR ROUBOS E 
FURTOS, NA BAIXADA 
FLUMINENSE
A Polícia Civil prendeu 87 pessoas 
- sendo 81 em flagrante - na 
Baixada Fluminense, na oitava 
edição da Operação Captura. A 
ação teve como objetivo reprimir 
roubos, furtos e receptação de 
celulares na região.
A ação, que começou na segunda-
feira (20) e foi concluída na terça-
feira (21), foi coordenada pelo 
Departamento Geral de Polícia 
da Baixada (DGPB) e reuniu 19 
delegacias de 13 cidades da 
Baixada Fluminense.
Além de reprimir roubos e 
furtos, os policiais também 
cumpriram seis mandados de 
prisão que estavam em aberto. 
Nas operações anteriores foram 
detidas 339 pessoas.
Participaram da ação agentes 
das seguintes delegacias: 
48ª DP (Seropédica), 50ª DP 
(Itaguaí), 51ª DP (Paracambi), 
52ª DP (Nova Iguaçu), 53ª DP 
(Mesquita), 54ª DP (Belford 
Roxo), 55ª DP (Queimados), 56ª 
DP (Comendador Soares), 57ª 
DP (Nilópolis), 58ª DP (Posse), 
59ª DP (Duque de Caxias), 60ª 
DP (Campos Elíseos), 61ª DP 
(Xerém), 62ª DP (Imbariê), 63ª DP 
(Japeri), 64ª DP (Vilar dos Teles), 
65ª DP (Magé), 66ª DP (Piabetá) e 
67ª DP (Guapimirim).

Caso de uma delas já virou denúncia do MP. Polícia Civil também 
investiga os casos. Petroleiro nega acusações

Funcionárias terceirizadas 
do Centro de Pesquisa 
da Petrobras denunciam 

petroleiro por assédio sexual

Um levantamento feito pelo 
Instituto de Segurança Pública 
do Rio (ISP) mostra que nos 
dois primeiros meses de 2023 
os roubos de rua reduziram 
10% em todo estado. Foram 
registrados 8.881 em janeiro 
e fevereiro deste ano, contra 
9.909 no mesmo período do 
ano passado. No entanto, a 
letalidade violenta e os homicí-
dios dolosos aumentaram 6% 
e 9%, respectivamente.

Também apresentaram 
queda no primeiro bimestre 
crimes contra o patrimônio, 
como roubo de carga e de 
carros. O registrado esse ano 
foi, respectivamente, 8% e 7% 
menor que no ano passado. É 
o menor número de roubos de 
carga registrados em 10 anos.

— Em primeiro lugar, é 
necessário destacar o traba-
lho integrado das polícias 
Civil e Militar. Sem isso, não 
chegaríamos a resultados tão 
relevantes. Temos investido 
em tecnologia e inteligência, 

além de melhorar as condi-
ções de trabalho dos policiais 
para levar cada vez mais segu-
rança a quem mora e investe 
no nosso estado — ressaltou 
o governador Cláudio Castro.

De acordo com o levan-
tamento, foram presos em 
flagrante 5.972 pessoas nos 
dois primeiros meses do ano. 
Em média, no período, foram 
apreendidos um fuzil por dia 
e outras 10 armas de fogo de 
menor poder bélico. As mor-
tes por intervenção de agente 
do estado ficaram quase está-
veis com uma queda de 1%. O 
número, no entanto, é o menor 
desde 2017.

— A redução dos crimes 
contra o patrimônio, prin-
cipalmente dos roubos de 
rua, na época do Carnaval, 
quando temos diversos blocos 
nas ruas, mostra que os esfor-
ços das polícias civil e militar 
estão sendo efetivos — afir-
mou a diretora-presidente do 
ISP, Marcela Ortiz.

Rio registra o menor número  
de roubos de rua desde 2005, mas 

tem aumento de homicídios e 
letalidade violenta

Policial Militar é  
assassinado em Itaboraí

Um policial militar foi 
assassinado no bairro de 
Aldeia da Prata, em Itabo-
raí, Região Metropolitana 
do Rio.

O Sargento Alex Sérgio 
da Silva, de 49 anos e outro 
homem, que ainda não foi 
identificado, foram encon-

trados mortos após popu-
lares chamarem a polícia, 
dentro de um bar nas pro-
ximidades da BR 101.

Segundo relatos, uma 
equipe do DPO de Itambi 
foi até o local da ocorrência 
para verificar o chamado de 
um colega que estaria ferido 

com arma de fogo, ao che-
garem no local encontraram 
o colega e o outro homem 
já sem vida.

Ainda não se tem 
nenhuma informação de 
como aconteceram as mor-
tes. O caso está sendo inves-
tigado.
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A 
família do ex-juiz e 
atual senador Ser-
gio Moro (União 
Brasil-PR) já es-

tava sendo monitorada des-
de janeiro por integrantes do 
PCC suspeitos de planejar ma-
tar e sequestrar autoridades, 
segundo o Grupo de Atuação 
Especial de Repressão ao Cri-
me Organizado (Gaeco), de 
Presidente Prudente, interior 
de São Paulo. O senador afir-
mou que era um dos alvos do 
grupo criminoso.

Nesta terça-feira, uma ope-
ração da Polícia Federal pren-
deu nove pessoas suspeitas de 
integrarem a facção criminosa 
que planejava os atos contras 
as autoridades. Quatro carros 

de luxo, duas motos e malo-
tes com documentos foram 
apreendidos nesta quarta-
-feira e também encaminha-
dos à sede da PF em Campi-
nas. Um cofre com dinheiro 
também foi encontrado.

Outro alvo dos crimino-
sos era o promotor de Justiça 
Lincoln Gakiya, que desde o 
começo dos anos 2000 inves-
tiga a facção que atua dentro 
e fora dos presídios brasileiros 
e internacionalmente. Gakiya 
vive há mais de dez anos sob 
escolta policial, 24 horas por 
dia, por causa das ameaças de 
morte recorrentes que recebe.

O promotor teria alertado, 
por telefone, o procurador de 
Justiça de São Paulo Mário 

Sarrubo, que estava em via-
gem ao Tocantins, sobre Moro 
estar sendo monitorado. Sar-
rubo, então, alertou Moro e 
a cúpula da Polícia Federal.

INFORMAÇÕES 
DADAS À  
DIRETORIA-GERAL 
DA PF

Sarrubo e Gakiya foram até 
Brasília em janeiro e se reuni-
ram com Moro e a mulher dele, 
Rosângela Moro (União Bra-
sil-SP), eleita deputada fede-
ral. Todas as informações reu-
nidas foram repassadas para 
a direção-geral da PF, que 
designou um delegado 
para abrir uma investi-
gação. Sergio Moro e a 

esposa passaram a ter reforço 
na segurança pessoal.

Chefes das polícias legisla-
tivas também foram comunica-
dos sobre a investigação.

De acordo com as 
investigações, os sus-
peitos planejavam, 
inclusive, homi-
cídios e extor-
são mediante 
sequestro em 
pelo menos 
cinco unidades 
da federação. 

Os ataques poderiam ocorrer 
de forma simultânea.

A retaliação a Moro era 
motivada por mudanças no 

regime de visitas em 
presídios. Cri-
minosos tam-

bém traba-
l h a v a m 
com a ideia 
de seques-
trar o sena-
dor como 
forma de 

negociar a 
liberação de 

Marcola. Ao 

menos dez criminosos se reve-
zavam no monitoramento da 
família do senador em Curi-
tiba, segundo agentes.

Os alvos alugaram cháca-
ras, casas e até um escritó-
rio ao lado de endereços do 
senador. A família de Moro 
também teria sido monito-
rada por meses pela facção 
criminosa, apontam os inves-
tigadores.

Segundo o portal g1, depois 
de alerta do Gaeco de São 
Paulo, o senador e a família 
passaram a contar com escolta 
da Polícia Militar do Paraná.

Segundo a superintendên-
cia da PF, outras autoridades 
também estavam sendo moni-
toradas pela facção.

Policiais rodoviários federais apreenderam, na 
tarde desta terça-feira (21), aproximadamente 160 
quilos de maconha em uma caminhonete na Ponte 
Rio-Niterói. O motorista pegou a droga em Foz do 
Iguaçu, no Paraná, e teria como destino o município 
de Serra, no Espírito Santo.
De acordo com a PRF, um homem dirigia uma 
caminhonete Amarok branca quando avistou a 
viatura da equipe que fazia fiscalização. Ele tentou 
fugir, mas foi alcançado na altura do vão central, 
próximo ao pedágio. Os policiais sentiram um forte 
cheiro de maconha vindo da traseira do veículo, 
onde foram encontrados diversos embrulhos 
de cor azul.O motorista informou que pegou a 
droga em Foz de Iguaçu, no Paraná, e teria como 
destino a cidade de Serra, no Espírito Santo. Lá, ele 
receberia 1.500 reais e a caminhonete utilizada no 
transporte. A ocorrência foi encaminhada para a 
Polícia Judiciária.

As taxas de homicídio de 
mulheres foram subnotificadas 
no Brasil por um período de 
40 anos, de 1980 a 2019. 
O aumento foi de 28,62%, 
passando de 4,58 homicídios por 
100 mil mulheres para 5,89, na 
mesma razão.  
Os dados são de um estudo 
realizado por pesquisadores 
da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), da Universidade Federal 
do Rio Grande do Norte (UFRN), 
do Instituto Nacional do Câncer 
(Inca), e da Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro (Uerj).
Para a Organização Mundial 
de Saúde (OMS), óbitos acima 
de 3 para 100 mil mulheres já 
caracterizam a região como de 

extrema violência.
O estudo apresenta alta 
na frequência de óbitos de 
mulheres causados por violência 
em todas as regiões brasileiras. 
Na Região Norte, por exemplo, 

esse tipo de ocorrência foi 
49,88% maior do que o apontado 
pelo governo. O menor índice 
foi observado na Região Sul, 
embora também tenha sido 
registrado aumento de 9,13%.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 23 DE MARÇO DE 2023
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 Uma mulher deu entrada 
no Hospital Dom Pedro II, 
em Santa Cruz, Zona Oeste 
do Rio, após ser esfaqueada 
pelo namorado. A jovem, que 
não teve a identidade reve-
lada, estava comemorando 
seu aniversário de 18 anos 
quando foi atacada por Paulo 
César Rebouças do Espírito 
Santo, preso pelos agentes da 
36ª DP (Santa Cruz) poucas 
horas depois do crime.

Antes das facadas, a 
vítima ainda foi agredida 
com socos. Após o ataque, 
dois pedaços da faca ficaram 
cravados no pescoço dela. 
Encaminhada ao Hospital 
Dom Pedro II por vizinhos, 
a jovem sofreu duas paradas 
cardíacas, mas está internada 
em estado estável. Os poli-
ciais da distrital foram à uni-
dade de saúde para apurar 
sobre o caso.

Ainda no mesmo dia, os 
agentes receberam a informa-
ção de que Paulo César havia 
caído de um viaduto em Paci-
ência, na Zona Oeste. Equi-
pes da 36ª DP (Santa Cruz) 
foram ao Hospital Rocha 
Faria, onde o suspeito foi 
socorrido com fraturas no 
braço. Ele confessou o crime 
aos policiais, afirmando que 
o ataque foi motivado por 
ciúmes. Com isso, foi deter-
minada a prisão em flagrante 
por tentativa de feminicídio.

Criminosos monitoraram rotina de Moro e 
família desde janeiro, dizem investigadores

De acordo com as investigações, os suspeitos planejavam, inclusive, homicídios e extorsão mediante sequestro em pelo menos cinco unidades da federação

Um ônibus da linha 905 
(Bonsucesso X Irajá) foi atin-
gido por tiros, na noite da 
última terça-feira, no cruza-
mento das ruas Ourique e Pin-
daí, na Penha Circular, Zona 
Norte do Rio. Há marcas de 
cinco disparos no para-brisa 
do coletivo. Três pessoas fica-
ram feridas: o motorista do 
veículo e dois passageiros.

Imagens que circulam 
em redes sociais mostram o 
desespero no ônibus. Passa-
geiros se jogaram no chão. “A 
.gente vai trabalhar e passa 
por isso”, diz uma mulher.

Um dos feridos foi o moto-
rista do ônibus, que conse-
guiu dirigir até um posto de 
gasolina. Um motorista de 
aplicativo levou o profissio-

nal e outros dois passagei-
ros para o Hospital estadual 
Getúlio Vargas, na Penha. 
Rayane Milagres foi atin-
gida nas costas e passou por 
uma cirurgia. O outro ferido 
foi identificado como Fábio 
Ávila da Silva. Ele já teve 
alta, assim como José Luiz, 
que dirigia o coletivo e foi 
atingido por estilhaços.

Ainda não há informa-
ções sobre as circunstâncias 
do ocorrido. A Polícia Mili-
tar informou que equipes do 
16ºBPM (Olaria) estavam em 
deslocamento pela Penha Cir-
cular quando souberam do 
que havia acontecido com 
o ônibus.

A ocorrência foi regis-
trada na 22ª DP (Penha). 

DURANTE 40 ANOS, HOMICÍDIOS DE MULHERES  
FORAM SUBNOTIFICADOS NO PAÍS

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL APREENDE 
APROXIMADAMENTE 160 QUILOS DE MACONHA EM NITERÓI

Jovem é 
esfaqueada pelo 
namorado no 
aniversário  
de 18 anos

Incidente foi em Brás de Pina, na Zona Norte

Ônibus é atingido por tiros  
no Rio e deixa motorista, 
mulher e criança feridos

RONDA DO POVO

Problema é mais grave no Norte e Nordeste, diz pesquisa

Motorista do veículo foi preso e levaria a droga 
para o município de Serra, no Espírito Santo
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Hoje é um dia importante para se posicionar. Seja assertivo na sua comunicação 
e não tenha medo de eliminar o que não dá mais para ser mantido. O 
ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário anuncia um ciclo novo para o 
desenvolvimento de projetos e na relação com os amigos. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Medos ou opressões emocionais podem atrapalhar o seu desenvolvimento. 
Examine com sabedoria o que precisa ser transformado e tome decisões certas 
envolvendo trâmites financeiros. O ingresso do planeta Plutão no signo de 
Aquário anuncia um ciclo novo para o desenvolvimento da sua carreira e das 
suas metas.

TOURO
21 abr a 20 mai

Liderança e persistência são posturas importantes para a construção 
de um projeto. Proteja as suas ideias e elimine imediatamente pessoas 
e situações que não visualizam o mesmo que você. O ingresso do 
planeta Plutão no signo de Aquário anuncia um novo ciclo para 
os estudos e para o desenvolvimento das suas crenças.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um desafio manter as suas crenças e os seus valores em ação. Isso pode 
acontecer ou porque você não consegue se posicionar, ou porque os incômodos 
são expostos de uma tal forma que não tem como manter mais uma situação. O 
ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário anuncia um novo ciclo no seu 
relacionamento. O seu lado social passará por grandes transformações. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

É importante deixar o vaso cair para que a própria crise manifeste as 
transformações necessárias. O céu pede um posicionamento assertivo para 
o desenvolvimento das suas metas. O ingresso do planeta Plutão no signo de 
Aquário anuncia um ciclo novo para o desenvolvimento do seu trabalho e a 
composição da sua rotina. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

A relação com uma pessoa passa por mudanças, e essa pessoa é levada a eliminar 
e soltar experiências negativas. Você também pode ter o desejo de cortar a relação 
com uma pessoa. O ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário anuncia um 
ciclo novo para o desenvolvimento dos seus talentos e da sua autoestima. Você vai 
mudar muito.

LIBRA
23 set a 22 out

Você terá que se posicionar no seu trabalho de uma maneira firme. A sua 
liderança está sendo solicitada. Foque também a sua saúde, promovendo 
um estilo de vida mais saudável. O ingresso do planeta Plutão no signo de 
Aquário anuncia um ciclo totalmente novo em família. Tudo isso ainda é um 
processo pessoal e íntimo.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Existem crises emocionais que ainda interferem no seu desenvolvimento 
pessoal. É um bom dia para se posicionar para fortalecer o 
desenvolvimento dos seus interesses pessoais. O ingresso do planeta 
Plutão no signo de Aquário anuncia um ciclo novo na relação com 
pessoas do seu convívio e com transformações na sua forma de pensar.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É importante manter uma postura profissional, mesmo que isso vá contra 
pessoas e situações aparentemente poderosas. Esse tipo de relação não se 
manterá mais. O ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário anuncia 
um ciclo novo para o desenvolvimento de investimentos, com foco em bens 
compartilhados. Solte e reconstrua um novo cenário.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você está avaliando a sua atuação em família, e ajustes são 
necessários para que a sua rotina se adeque a um novo contexto. 
Essa experiência pede de você sabedoria para soltar e abandonar o 
controle. O ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário anuncia 
um novo ciclo financeiro. A sua vocação passará por transformações.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Existe a necessidade de se afastar de pessoas tóxicas que podem estar 
prejudicando o seu desenvolvimento. Faça isso. É preciso saber se posicionar 
com qualidade para não virar uma guerra. O ingresso do planeta Plutão no 
seu signo (Aquário) anuncia um ciclo totalmente novo, que vai trazer grandes 
transformações em suas posturas.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Existe uma situação que pode ser uma ameaça para o seu crescimento 
financeiro. Essa mesma experiência exige de você uma nova consciência 
e sabedoria para eliminar o mal pela raiz. Isso pode se tratar de 
tendências negativas. O ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário 
anuncia um ciclo que vai pedir autoconhecimento e força interior.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

SABRINA SATO FAZ DESABAFO 
EMOCIONANTE AO ANUNCIAR A 
SEPARAÇÃO DE DUDA NAGLE
Após viverem algumas crises, Sabrina Sato 
e Duda Nagle anunciaram, oficialmente, a 
separação. O comunicado foi publicado no 
Instagram da própria apresentadora.
Sabrina Sato e Duda Nagle estão juntos desde 2016. 
Juntos, eles são pais de Zoe, de quatro anos. 
“Eu gostaria que durasse para sempre, mas o ‘para 
sempre’ é uma construção difícil, nem todo mundo 
consegue. Nós vivemos o nosso amor da forma 
mais linda que poderíamos viver. Há quatro anos 
nasceu a Zoe, o maior presente que poderíamos 
receber, a pessoa mais importante das nossas vidas. 
O nosso desejo de educá-la da melhor forma vai nos 
manter parceiros e amigos”, começou Sabrina.

LEXA DIZ TER SOFRIDO ‘CRISE 
DE AMNÉSIA’ APÓS EXPULSÃO 
DE MC GUIMÊ DO ‘BBB 23’
Depois de quase 
uma semana 
da expulsão de 
MC Guimê e 
Cara de Sapato 
do “BBB 23”, a 
cantora Lexa 
se manifestou 
sobre os 
acontecimentos 
envolvendo o 
marido na casa 
mais vigiada 
do Brasil. A 
funkeira revelou 
que teve amnésia dissociativa e lamentou a forma 
como o relacionamento com o cantor foi tratado.
“Minha mente entrou em blackout, tive uma 
crise de amnésia dissociativa, de acordo 
com meus médicos. Só consegui lembrar 
de algumas coisas agora”, revelou Lexa.
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D
ois dos maiores 
representantes do 
rock nacional, o 
grupo “Os Para-

lamas do Sucesso” e o cantor 
Paulo Ricardo, se apresentam 
no Espaço Hall, no próximo 
dia 31 de março, a partir das 
22h, em dois shows completos.

Com 38 anos de carreira, 
27 discos lançados, dezenas de 
sucessos e incontáveis shows 
pelo Brasil e pelo mundo, “Os 
Paralamas do Sucesso” segue 
na estrada, influenciando 
novas gerações e arrebatando 
plateias de todas as idades.

Em 2021, o trio formado 
por Herbert Vianna (guitarra e 
voz), Bi Ribeiro (baixo) e João 
Barone (bateria) dá início a 
um novo espetáculo, “Parala-
mas Clássicos”, em que olham 
para a própria história sob o 

filtro dos sucessos absolutos. 
No palco junto com eles, estão 
os três músicos que acompa-
nham a banda há décadas: João 
Fera (teclados), Monteiro Jr. 
(saxofone) e Bidu Cordeiro 
(trombone).

O trio selecionou 31 faixas 
que sobrevoam as quase qua-
tro décadas de carreira, numa 
viagem que começa pelo disco 
de estreia, “Cinema Mudo” 
(1983), e passa pelo mais 
recente álbum, “Sinais do 
Sim” (2017). O trajeto entre 
um ponto e outro é a histó-
ria dos Paralamas contada em 
forma de música.

Muito mais do que um 
show, “Paralamas Clássicos” 
é a história de uma paixão que 
se renova: da banda pelos pal-
cos, do público pela banda, e 
de ambos pela obra. 

Paulo Ricardo está come-
morando seus mais de trinta 
e cinco anos de carreira, com 
todos os seus grandes suces-
sos, tanto no RPM quanto em 
carreira solo. O show “Rock 
Popular” ainda homenageia 
o rock nacional com clássicos 
que marcaram as últimas déca-
das, de Raul Seixas a Cazuza 
passando por Legião Urbana e 
Lulu Santos mas também tra-
zendo novidades e esbanjando 
energia e vitalidade com o seu 
novo hit “Herói Made in Bra-
zil”, já na programação das 
rádios de todo o Brasil.

Os clássicos do RPM não 
poderiam ficar de fora, can-
ções como o seu primeiro sin-
gle, “Louras Geladas”, “Revo-
luções por Minuto”, “Alvorada 
Voraz”, “Rádio Pirata”, “Lon-
don, London” e “Olhar 43” se 

misturam aos grandes sucessos 
da carreira solo como “Dois”, 
“Tudo por Nada” (em versão 
inédita rockabilly) e “Imagine” 
(única regravação autorizada 
por Yoko Ono), além do tema do 
Big Brother Brasil, “Vida Real”. 

Sempre no formato de 
quarteto que o consagrou, 
Paulo Ricardo, baixo e voz, 
Ícaro Scagliussi na guitarra, 
Henrique Ark nos teclados e 
Badel Basso na bateria além de 
uma superprodução de som e 
luz,numa verdadeira celebra-
ção, Rock Popular é uma festa 
que vai levar à todo o Brasil e 
ao exterior o melhor do nosso 
rock’n’roll!

Para mais informações 
sobre o evento, compra de 
ingressos e próximos shows 
é só acessar www.espacohall.
com.br .

Os Paralamas do 
Sucesso e o cantor Paulo 
Ricardo no Espaço Hall

Show acontece 
no dia 31 de 
março, a partir 
das 22h
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O prefeito do Rio, Eduardo Paes, 
publicou no Diário Oficial do muni-
cípio nesta terça-feira, (21/03), um 
decreto oficializando a velha guarda 
da Portela como Patrimônio Cul-
tural de Natureza Imaterial. No 
texto, Paes destaca “a importân-
cia social, cultural e econômica” 
da escola para a “preservação da 
memória e da história do samba e 
do carnaval carioca”.

O prefeito ainda destacou 
que existe uma necessidade de 
“reconhecer e contribuir com a 
preservação e perpetuação des-
ses que são um dos principais 
atores responsáveis pelo tradi-
cional carnaval carioca, pelo 
samba e pela cultura da Cidade 
do Rio de Janeiro”.

Esse já é o segundo título da Por-
tela que é entregue pelos gestores 
do Rio. Em dezembro de 2021, a 
Portela recebeu o título de Patrimô-
nio Imaterial e Cultural do Estado 
do Rio de Janeiro. O reconheci-
mento veio com a Lei n° 9.505, de 
autoria do deputado estadual Dio-
nísio Lins, que foi sancionada pelo 
governador Cláudio Castro.

A escola segue como a maior 
campeã do carnaval carioca, com 
22 títulos.

Divulgação

Divulgação
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No próximo dia 26, a partir das 

14h, o Samba na Serrinha está de 
volta. Desta vez, para comemorar 
os 76 anos do Império Serrano e de 
maneira gratuita. Tradicional roda de 
samba da Zona Norte, o evento será 
fixo na quadra do Reizinho de Madu-
reira, ocorrendo sempre no último 
domingo de cada mês.

Na edição festiva pelo aniversário 
da escola, o Samba na Serrinha terá 
uma programação especial, com as 
participações de Zé Luiz do Império 
e da Velha Guarda Show do Impé-
rio Serrano, além de outros convida-
dos, feira de artesanato e moda com 
empreendedores locais, espaço kids, 
dentre outros.

Os ingressos serão liberados para 
retirada pelo site Sympla, duas horas 
antes do início do evento.
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O Samba na Serrinha nasceu 

como algo despretensioso, onde o 
único objetivo era cantar sambas 
imperianos. A ideia era juntar os ami-
gos no bar do Zezinho, no Morro da 
Serrinha, que fornecia algumas cai-
xas de cervejas geladas para o samba 
acontecer.

Cris Vicente

SERVIÇO
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Data: 23 de março (quinta-
feira)

Horário: 21h30
Local:  Bar Do Zeca 

Pagodinho - Rua Dom 
Walmor, 267 - Nova Iguaçu

Preço: R$ 20,00
Contato: Através 

das redes sociais @
bardozecapagodinho.

novaiguacu
OBS: *Não fazemos 
reservas de mesas
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�Bar do Zeca Pagodi-
nho de Nova Iguaçu 
recebe o grupo Imagi-
naSamba, quinta-feira, 
23 de março, às 21h30.

A rapaziada promete fazer o 
público sambar e cantar seus maio-
res sucessos emplacados ao longo 
de vários anos de carreira como, 
“Duvido”, “Chorei Demais”, “Pára 
de Pirraça”, “Ideias do Amor”, “Pro-
posta”, “Ainda É Cedo Pra Dizer Bye, 
Bye”, “Quem É Esse Cara?”, “Eu Já 
Sabia”, entre outros mais.

“Não podemos deixar nossos 
maiores sucessos de fora. São músi-
cas que todo mundo pede nos shows 

e que faz parte desses anos de car-
reira”, destaca Leandrinho.

Influenciados por Só Pra Con-
trariar, Soweto, ExaltaSamba e 
muitos outros grandes nomes do 
samba, uma turma de amigos se 
reuniu em uma sala de aula, em 
Nova Iguaçu, Baixada Fluminense, 
para criar um grupo de pagode que 
transitaria entre o samba e pagode 
romântico, assim nasceu o Imagi-
naSamba, que carrega na bagagem 
20 anos de carreira.

ImaginaSamba é composto por: 
Juninho (voz), Leandrinho (teclado), 
Gné (pandeiro e voz), Marquinhos 
(surdo) e Japona (tantã).

ImaginaSamba no Bar do Zeca ImaginaSamba no Bar do Zeca 
Pagodinho em Nova IguaçuPagodinho em Nova Iguaçu
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Depois de duas temporadas bem 
sucedidas, o Clube do Samba, point 
carioca do samba e da brasilidade, 
retomou suas atividades na tradicio-
nal Varanda do Vivo Rio, com show 
de Diogo Nogueira, o grande anfi-
trião do projeto, com seus convida-
dos especiais.

No dia 26 de março, domingo, 
teremos mais uma edição, sempre 
com uma roda de samba com artis-
tas da nova geração e nomes consa-
grados do samba e da música brasi-
leira como convidados especiais. A 
participação especial, dessa vez, é 
o cantor e compositor Marcelo D2. 

E nessa celebração ao samba, 
Diogo Nogueira faz dois sets com 
sambas da sua carreira e sambas 
antológicos, para levantar ainda mais 

o público com sua alegria e um show 
repleto de muita música boa e samba 
no pé.

A tarde abre com a roda do Samba 
do Xoxó, com clássicos do samba 
para começar a envolver os “sócios” 
do Clube do Samba. Nos intervalos 
teremos a DJ Cris Pantoja.
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Data: 26 de março (domingo).
Horário: 17h

Local: VIVO RIO - Avenida 
Infante Dom Henrique, 85, 

Parque do Flamengo
Classifi cação etária: 18 anos

A partir do bar do Zezinho, que 
está localizado em um lugar muito 
simbólico, o entroncamento entre as 
ruas Dr. Joviniano e Mestre Darcy 
do Jongo, antiga Pescador Josino, 
conhecido como Largo dos Meni-
nos, o Samba na Serrinha transitou 

dentro do morro por outros espa-
ços com grande importância cul-
tural dentro do território. Dentre 
eles, o Terreirinho do Jongo, na Rua 
Balaiada, local que no passado fica-
ria entre a primeira sede do Impé-
rio Serrano e o primeiro terreiro de 

umbanda da localidade. Depois, o 
evento passou para a Casa do Jongo.

A volta do Samba na Serrinha 
marca o retorno de um evento que 
não acontece desde fevereiro de 
2020, período antecessor à pande-
mia da Covid-19.

������	��������	��	�������	�	���	������	
�����	��	�����	��	��������	��	�������



�� ��������	
�������������	
�����������	���������������	


������������������
�
�����
�������
�
���������������������

��������	
�
�
����
�����������
�
�������������������
��
���

A 
Secretaria de Admi-
nistração Penitenciá-
ria (Seap) tem um défi-
cit de 1.400 servidores, 

e há interesse da pasta na abertura 
de um novo concurso. Foi o que ex-
plicou a secretária Maria Rosa Lo 
Duca Nebel em audiência pública 
organizada na última terça-feira 
(dia 21) pela Comissão de Servi-
dores Públicos da Assembleia Le-
gislativa do Rio (Alerj).

No último encontro para tra-
tar de convocações de agentes da 
Segurança Pública, a secretária 
informou que teria enviado, na 
semana passada, ofício à Secreta-
ria da Casa Civil para estudar uma 
possível abertura de concurso para 
inspetor penitenciário. Para isso, 
seria necessário realizar um cál-
culo de impacto financeiro.

A presidente da comissão, depu-
tada Martha Rocha (PDT), ainda 
pediu que a secretaria apresente, em 
sete dias, explicações sobre a demora 
na convocação de 114 aprovados 
em concursos de 2006 e 2012. Isso 
porque foi estabelecido um termo 
de ajustamento de conduta (TAC) 
envolvendo Defensoria Pública, 
Ministério Público, Procuradoria-

-Geral do Estado (PGE) e Seap para 
a convocação imediata, à época, de 
300 agentes. No entanto, apenas 186 
atenderam ao chamamento.

— Eles (da Seap) chegaram 
à reunião dizendo que não tinha 
nada a ser feito, e não é verdade. 
Tem que chamar os 114 aprovados 
para dar continuidade ao aprovei-
tamento dos candidatos, porque 
tinha o TAC. Eles têm que apre-
sentar essas informações em sete 
dias, inclusive com as providências 
que devem tomar. Não tem lógica 
ter a autorização e não convocar 
os aprovados — apontou a presi-
dente da comissão.

A secretaria deve ainda confir-
mar se houve, efetivamente, a con-
vocação dos 12 candidatos aprova-
dos em certame de 2003, que ainda 
pendiam de chamamento.

Ao declarar o Imposto de 
Renda, o contribuinte recebe 
imediatamente o retorno da 
Receita Federal se tem direito a 
receber alguma restituição de IR 
pago no ano anterior. Os valores 
definidos para todos são depo-
sitados em lote, por ordem de 
entrega da declaração ou prio-
ridades definidas em lei. Neste 
ano, isso acontecerá entre 31 de 
maio e 29 de setembro. Mas há 
um meio de antecipar esse rece-
bimento: bancos têm linhas de 
crédito com este fim, sob juros 
que partem de 1,78% ao mês.

— É um dinheiro válido 
desde que o cidadão precise 
para algum imprevisto, pro-
blema de saúde ou outra situ-
ação em que necessite do 
dinheiro com urgência, por-
que os juros são altos. Caso a 
pessoa adiante a parcela da res-
tituição para pagar uma dívida, 
e essa dívida tenha juros mais 

altos, vale a pena. Quase todos 
os bancos fazem esta opera-
ção, desde que o cliente tenha 
direito à restituição — avalia 
Durval Meirelles, professor 
de Economia da Universidade 
Veiga de Almeida.

O limite da antecipação 
pode ser de 75% ou 100% da 
restituição devida, dependendo 
do banco. E a liberação do 
dinheiro acontece geralmente 
em até um dia após a requisição.

— O requisito para obter o 
crédito em um banco é colocá-
-lo na declaração de Imposto 
de Renda como recebedor 
deste valor. Ou seja, o contri-
buinte deve pesquisar as taxas 
oferecidas pelas instituições 
financeiras para o crédito e, 
escolhida uma, indicar o rece-
bimento da restituição por ela. 
É preciso entregar a declara-
ção e ter o recibo de quanto vai 
ser restituído para a institui-

ção financeira analisar quanto 
vai antecipar. Pode ser o valor 
total ou inferior — explica Cin-
tia Senna, mestre em Educa-
ção Financeira.

Quando a restituição cai na 
conta do contribuinte, a dívida 
é abatida. Neste ano, as resti-
tuições serão pagas em cinco 
lotes. Caso a declaração caia 
na malha fina, no entanto, o 
débito acontecerá na data do 
vencimento do contrato infor-
mada no comprovante.
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Itaú Unibanco - Clientes que 

optarem por receber a restitui-
ção do IR no Itaú podem soli-
citar, via canais digitais (apli-
cativo e site) e nas agências, o 
crédito de antecipação. Os valo-
res variam de R$ 200 a R$ 10 
mil, dependendo do segmento 
do cliente. Os juros são a par-
tir de 2,5% ao mês. A linha fica 

disponível até 31 de outubro.
Banco do Brasil - Clientes 

podem antecipar até 100% do 
valor da restituição do Imposto 
de Renda, até o limite de R$ 20 
mil, com juros a partir de 2,50% 
ao mês. As contratações podem 
ser feitas até 29 de setembro via 
aplicativo, internet banking, ter-
minal de autoatendimento e na 
rede de agências. Para ter acesso, 
basta indicar a conta-corrente ou 
a chave Pix do BB (CPF) para 
o crédito da restituição.

Santander - O banco libera 
até 100% do valor da restitui-
ção de forma antecipada, para 
clientes que indicam na decla-
ração enviada à Receita Federal 
a conta-corrente do Santander. 
A antecipação pode ser pedida 
por internet banking, aplica-
tivo, caixa eletrônico, central de 
atendimento ou agência San-
tander. A taxa de juros está a 
partir de 2,39% ao mês.

Divulgação

Secretária enviou 
ofício à Casa Civil para 
estudar a possibilidade 
de abertura de 
novo concurso
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O Grupo Salta Educação 
está abrindo as inscrições para a 
edição 2023 da Escola de Dire-
tores, programa de recruta-
mento e capacitação pioneiro 
no país. O envio de currículos 
até 14 de abril estará aberto 
para profissionais do setor (pro-
fessores, coordenadores peda-
gógicos e diretores) e para can-
didatos de outras áreas de espe-
cialização. Serão elegíveis ins-
critos de todo o Brasil, desde 
que tenham disponibilidade 

para atuar nos estados do Rio 
de Janeiro, Mato Grosso do Sul, 
Minas Gerais, Paraná, Mato 
Grosso, Santa Catarina, Rio 
Grande do Norte, Pernambuco, 
Paraíba, São Paulo, Distrito 
Federal, Amazonas e Goiás. 
Para realizar as inscrições e 
consultar mais detalhes do pro-
cesso diferenciado de capacita-
ção, os candidatos devem aces-
sar o endereço: www.escolade-
diretores.com.br.

O Grupo busca candidatos 

com Ensino Superior completo, 
que tenham paixão pela missão 
de transformar vidas por meio 
da educação, vontade de apren-
der e ensinar, além de potencial 
para liderar pessoas. As ativi-
dades terão início em agosto 
deste ano. No processo de sele-
ção, serão considerados diferen-
ciais os perfis que estiverem em 
curso ou tenham cursado pós-
-graduação em Gestão Esco-
lar, disponibilidade para morar 
em diferentes cidades e esta-

dos do Brasil, experiência pré-
via como coordenador pedagó-
gico ou diretor de escola.

Após o final do processo 
seletivo, os candidatos apro-
vados são contratados como 
diretores-adjuntos e passam por 
um desenvolvimento intensivo, 
com pessoas que são referência 
no grupo em liderança e cul-
tura, em tomada de decisão e 
em conhecimentos pedagógi-
cos, administrativos e comer-
ciais.
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O Senac RJ está com ins-

crições abertas para 400 vagas 
gratuitas do Portal do Futuro, 
programa de transformação 
social que promove orienta-
ção comportamental e esti-
mula a inserção de jovens de 
16 a 21 anos no mercado de 
trabalho por meio de capaci-
tação profissional. As inscri-
ções devem ser feitas até 20 
de abril pelo site http://por-
taldofuturo.rj.senac.br/, no 
qual também podem ser obti-
das mais informações sobre 
as turmas. As aulas têm pre-
visão de início em maio nas 
unidades de Campo Grande, 
Copacabana, Irajá, Madureira, 
na capital, além das cidades 
de Campos, Niterói, Nova 
Iguaçu, Resende, Petrópolis 
e Teresópolis.

Na unidade do Senac RJ 
em Campo Grande, o Portal 
do Futuro oferece a forma-
ção de Design Gráfico Digi-
tal. Em Copacabana e Petró-
polis, há turmas de Rotinas 
Administrativas para Empre-
sas. Em Irajá, estão disponí-
veis os cursos de Webdesig-
ner e Assistente Administra-
tivo. Duas turmas de Rotinas 
Administrativas para Empre-
sas e uma de Barbeiro são as 
opções na unidade de Madu-
reira. Em Campos, Niterói e 
Teresópolis, os alunos rece-
berão a capacitação de Assis-
tente Administrativo. Os cur-
sos de Rotinas Administrati-
vas para Empresas e DP na 
Prática: Admissão, demissão 
e benefícios são as opções na 

unidade de Nova Iguaçu. O 
curso DP na Prática também 
está disponível em Resende.

O Portal do Futuro atua 
junto ao jovem para trans-
formá-lo tanto no convívio 
social quanto prepará-lo para 
a vida profissional. As unida-
des curriculares abordam as 
missões do programa: Ser pes-
soa, Ser cidadão, Ser profis-
sional e Ser digital, que têm 
por objetivo ampliar a possibi-
lidade de exercício consciente 
da cidadania. Além disso, o 
Portal do Futuro busca auxi-
liar o ingresso do jovem no 
mercado de trabalho com for-
mação profissional nas áreas 
de Gestão, Design, Eventos, 
Turismo e Hotelaria. Durante 
o Programa, o jovem também 
experimenta um período de 
vivência em empresas par-
ceiras onde pode conhecer o 
real cotidiano do mundo do 
trabalho.

Além da idade entre 16 e 
21 anos, é preciso cursar pelo 
menos o 1º ano do Ensino 
Médio e ter renda familiar 
de no máximo dois salários 
mínimos por pessoa, para ser 
admitido pelo Programa Senac 
de Gratuidade (PSG). Para o 
processo seletivo, os candida-
tos selecionados devem apre-
sentar originais e cópias dos 
seguintes documentos: RG, 
CPF, comprovante de escola-
ridade e de residência. Além 
da documentação necessária, 
menores de 18 anos devem 
estar acompanhados de um 
responsável.
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Paris 2024 planeja mudança no 
revezamento da tocha olímpica

Foi outro fim de semana 
decepcionante da Fórmula 1 
para a Mercedes, já que Lewis 
Hamilton se mostrou uma 
figura frustrada depois que 
as deficiências de sua equipe 
foram reveladas mais uma vez 
na Arábia Saudita.

A Red Bull completou 
sua segunda dobradinha da 
temporada, com Sergio Pérez 
desta vez vencendo da pole 
position e Max Verstappen 
voando pelo campo desde o 
15º lugar após problemas téc-
nicos na qualificação para ter-
minar em segundo.

Hamilton mais uma vez 
terminou em quinto lugar, 
uma posição atrás do compa-
nheiro de equipe da Merce-
des, George Russell, levando 
o heptacampeão a se maravi-
lhar com o carro que a Red 
Bull montou para a tempo-
rada.

“Definitivamente nunca vi 
um carro tão rápido”, disse 
Hamilton após a corrida. 
“Quando éramos rápidos, 
não éramos tão rápidos. É o 

carro mais rápido que já vi, 
especialmente em compara-
ção com os outros.”

“Não sei como, mas ele 
[Verstappen] passou por mim 
com muita velocidade e nem 
me preocupei em bloqueá-lo 
porque havia uma enorme 
diferença de velocidade.”

“Todo mundo quer ver 

uma batalha acirrada, mas é 
assim. Não é problema meu, 
não é minha culpa.

A Mercedes foi recente-
mente a força dominante na 
F1, vencendo oito Campeo-
natos de Construtores con-
secutivos entre 2014 e 2021, 
mas esses anos de sucesso 
agora parecem uma memó-

ria distante.
Hamilton terminou em 

oitavo na qualificação em 
Jeddah, quase um segundo 
mais lento que Pérez na pole, 
com Russell se saindo melhor 
em quarto, mas ainda quase 
seis décimos de segundo atrás

Houve rumores na pré-
-temporada de que a Aston 

Martin montou um pacote 
competitivo e o veterano Fer-
nando Alonso certamente 
cumpriu o hype, terminando 
em terceiro nas duas primei-
ras corridas do ano.

Com Red Bill tão à frente, 
Hamilton diz que o objetivo 
da Mercedes no futuro ime-
diato é tentar ser competitivo 

com a Aston Martin.
“[Estamos] ainda muito, 

muito longe da Red Bull”, 
disse Hamilton. “[É] defini-
tivamente estranho ver que 
a Ferrari está atrás de nós e 
é positivo para nós.”

“É uma superfície dife-
rente aqui e realmente não 
entendemos por que nesta 
superfície nosso carro fun-
ciona de uma maneira e de 
outra maneira.”

“Serão altos e baixos 
nas três primeiras corridas. 
Espero que possamos obter 
algumas atualizações o mais 
rápido possível e tentar fechar 
essa lacuna para os Astons”.

Mercedes e Aston Mar-
tin estão com 38 pontos na 
classificação de construto-
res após duas corridas, já 49 
pontos atrás da equipe Red 
Bull, com a Ferrari 12 pon-
tos atrás.

A temporada de F1 faz 
uma pausa de uma semana 
antes de retornar a Mel-
bourne em 2 de abril para o 
Grande Prêmio da Austrália.

O
s portadores da 
tocha olímpica 
de Paris 2024 po-
dem não conse-

guir manter suas tochas como 
uma lembrança dos Jogos por-
que os organizadores plane-
jam reduzir o número delas 
em nome da sustentabilida-
de, disse uma fonte à Reuters.

Ainda não está claro quan-
tas tochas serão produzidas 
para os milhares de corredo-
res que participarão do reveza-
mento no ano que vem, antes 
dos Jogos Olímpicos, que 
acontecerão de 26 de julho a 
11 de agosto.

Mas os organizadores estão 
planejando mudanças no tradi-

cional revezamento de meses 
em todo o país anfitrião para 
torná-lo mais ecológico e sus-
tentável.

Também haverá muito 
menos tochas do que as milha-
res normalmente produzidos 
para um revezamento olím-
pico pelas cidades-sede, disse 
à Reuters a fonte próxima ao 
processo de planejamento do 
revezamento.

Os portadores da tocha dos 
Jogos Olímpicos, que correm 
algumas centenas de metros 
cada um com sua tocha antes de 
usá-la para acender a tocha do 
próximo corredor, geralmente 
podem comprar a tocha como 
lembrança de sua participação.

“Os organizadores estão 
planejando não usar tochas 
individuais para cada um dos 
corredores”, declarou a fonte. 
“Eles estão planejando produ-
zir menos, e as razões citadas 
são preocupações com a sus-
tentabilidade.”

O revezamento no país-
-sede começa após a cerimô-
nia de acendimento da tocha 
em Olímpia, na Grécia, sede 
dos Jogos da Antiguidade.

Nenhuma data foi anun-
ciada para a cerimônia de acen-
dimento da tocha na Grécia e 
o início do revezamento em 
abril de 2024 na França, depois 
que a chama chegar ao porto 
de Marselha, no sul.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 23 DE MARÇO DE 2023 ESPORTES

RONDA DO POVO

DIVULGAÇÃO

A organização pretende disponibilizar menos tochas para o revezamento;  
medida tem relação com ecologia e sustentabilidade

HOMEM QUE AGREDIU GOLEIRO DO SEVILLA FICARÁ  
40 ANOS SEM PODER IR A ESTÁDIO DO PSV

Um homem que atacou o 
goleiro do Sevilla Marko 
Dmitrovic durante a partida 
da Liga Europa do PSV 
Eindhoven foi proibido de 
entrar no estádio do clube, 
o Philips Stadium, pelos 
próximos 40 anos, informou 

o time holandês na segunda-
feira (20).
A partida em Eindhoven foi 
interrompida durante as 
etapas finais depois que 
o torcedor correu para o 
campo e agrediu Dmitrovic, 
acertando-o como um soco 

no rosto antes de ser levado 
ao chão e imobilizado pelo 
goleiro sérvio.
O torcedor de 20 anos 
recebeu uma sentença de 
três meses de prisão, e um 
mês suspenso pelo Tribunal 
Distrital de East Brabant.

Lewis Hamilton sobre carro atual da Red Bull: “é o mais rápido”
Em quinto lugar no GP do Bahrain, o Em quinto lugar no GP do Bahrain, o 
piloto heptacampeão afirmou que não se piloto heptacampeão afirmou que não se 
preocupou em bloquear a ultrapassagem preocupou em bloquear a ultrapassagem 
de Verstappen “porque havia uma enorme de Verstappen “porque havia uma enorme 
diferença de velocidade”diferença de velocidade”
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Com futuro ainda indefinido no 
Vasco, o meia Nenê já se prepara para 
assumir um cargo no clube após o fim 
de sua carreira. De acordo com o por-
tal “UOL”, o meia tem feito cursos da 
CBF de Licença B e executivo para sua 
futura função. O camisa 10 ainda não 
decidiu se pretende atuar mais na parte 
executiva ou na técnica quando pendu-
rar as chuteiras.

O curso de Licença B, que está sendo 
feito por Nenê, é para treinadores com 
ênfase no estágio de formação de atle-
tas em categorias de base e dura cerca 
de seis meses, totalizando 210 horas. 
Ele pretende também fazer o de Licença 
A, para o caso de desejar treinar times 
profissionais no futuro.

Já o curso de executivo é focado na 
capacitação do profissional responsável 
pela gestão dos departamentos de fute-

bol de clubes tanto no profissional como 
na base, com 140 horas de duração. É 
o mesmo que foi feito pelo ex-atacante 
Fred antes dele se tornar diretor de pla-
nejamento do Fluminense.

Após a eliminação nas semifinais do 
Campeonato Carioca para o Flamengo, 
a diretoria do time cruzmaltino pretende 
se reunir com o camisa 10 nesta semana 
para debater o tema. Aos 41 anos, ele 
tem contrato com o Vasco até o dia 30 
de abril.

Já o curso de executivo é focado na 
capacitação do profissional responsável 
pela gestão dos departamentos de fute-
bol de clubes tanto no profissional como 
na base, com 140 horas de duração. É 
o mesmo que foi feito pelo ex-atacante 
Fred antes dele se tornar diretor de pla-
nejamento do Fluminense.

Após a eliminação nas semifinais do 

Campeonato Carioca para o Flamengo, 
a diretoria do time cruzmaltino pretende 
se reunir com o camisa 10 nesta semana 
para debater o tema. Aos 41 anos, ele 
tem contrato com o Vasco até o dia 30 
de abril.

Um dos grandes ídolos da história 
recente do Vasco, Nenê não vem sendo 
titular da equipe neste início de tempo-
rada. No entanto, costuma ser acionado 
com frequência pelo técnico Maurício 
Barbieri. Em 2023, ele soma 11 parti-
das e dois gols.

�Federação de Futebol 
do Estado do Rio de 
Janeiro (Ferj) confir-
mou as datas e horá-

rios das finais do Campeo-
nato Carioca. Pelo quarto 
ano seguido, a decisão será 
disputada por Fluminense e 
Flamengo.
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“Hoje, na FERJ, as datas 
e horários das finais do Cam-
peonato Carioca foram defi-
nidos em consenso após 
reunião com o presidente 
Rubens Lopes, diretoria da 

FERJ e representantes de 
Fla (Bruno Spindel, Cacau 
Cotta e Diogo Lemos) e Flu 
(Marcelo Penha). Que vença 
o melhor!”, escreveu o per-
fil oficial do Campeonato 
Carioca, nas redes sociais.

Vale lembrar que, diferen-
temente das semifinais, não 
existe vantagem do empate 
no placar agregado. Nesse 
cenário, a decisão irá para 
os pênaltis.
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A Federação de Futebol do 
Rio de Janeiro (Ferj) divul-
gou nesta terça-feira (22) as 
datas e horários das finais da 
Taça Rio-2023, antes mesmo 
da definição das semifinais. 
Os jogos acontecerão nos dias 
2 de abril (domingo), às 18h, 
e 8 de abril (sábado), às 16h.

Nos duelos de ida das 
semifinais, tudo igual: Por-
tuguesa e Botafogo empata-
ram em 0 a 0 no Luso-Brasi-
leiro, enquanto Nova Iguaçu e 

Audax Rio ficaram no 1 a 1 no 
Laranjão. Botafogo e Audax 
têm vantagem de jogarem por 
um novo empate para avan-
çarem.

Se o Botafogo se classificar, 
o Glorioso tem o direito, con-
forme regulamento, de deci-
dir se jogará em casa no pri-
meiro ou no segundo jogo. O 
Glorioso, por enquanto, está 
punido pelo TJD-RJ e teria 
que mandar sua partida em 
Volta Redonda.

Se o Botafogo se classifi car, o Glorioso tem o direito de decidir 
se jogará em casa no primeiro ou no segundo jogo

Divulgação

Daniel Ramalho/CRVG
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